



**CDU** KREISTAGSFRAKTION  
RHEINGAU-TAUNUS

Geschäftsstelle  
Liebigstraße 12  
65307 Bad Schwalbach  
Tel. (0 61 24) 725 999, Fax: 725 898  
E-Mail: [CDU-Fraktion.Rheingau-Taunus@t-online.de](mailto:CDU-Fraktion.Rheingau-Taunus@t-online.de)

31. August 2018

Herrn  
Kreistagsvorsitzenden  
Klaus-Peter Willsch  
Heimbacher Str.7  
65307 Bad Schwalbach

**Antrag WLAN in Bussen**

35/18

JA 31/18

Sehr geehrter Herr Willsch,  
die CDU-Kreistagsfraktion beantragt folgendes:

Der Kreistag möge beschließen:

1. Der Kreisausschuss wird beauftragt zusammen mit der RTV in Zusammenarbeit mit dem Rhein-Main-Verkehrsbund (RMV) zu prüfen, ob ein oder zwei Buslinien im Rheingau-Taunus-Kreis mit kostenlos verfügbarem WLAN ausgestattet werden können, um so die Attraktivität des ÖPNV zu steigern.
2. Ein Bericht, welches ein mögliches Konzept für ein Pilotprojekt im Rheingau-Taunus-Kreis auch hinsichtlich der technischen Voraussetzungen und finanziellen Rahmenbedingungen beinhaltet, ist dem Kreistag vorzulegen.

#### Begründung

Im Zuge des Breitbandausbau und der Einführung eines E-Government-Konzeptes für den Rheingau-Taunus-Kreis ist unter anderem das WLAN-Angebot im öffentlichen Raum eine tragende Säule der Digitalisierung. In diesem Zusammenhang haben sich bereits viele Kommunen des Rheingau-Taunus-Kreises auf den Weg gemacht, auf und in öffentlichen Räumen und Plätzen kostenlos verfügbares WLAN einzuführen. Auch viele Geschäfte haben sich bereits das kostenfreie WLAN-Angebot zu nutzen gemacht. Gerade in (Groß-)Städten wird der Ausbau von WLAN-Angeboten vehement vorangetrieben. In diesem Zusammenhang ist es umso wichtiger, dass auch die ländlichen Regionen sich der Digitalisierung nicht verschließen und ein ausgewogenes WLAN-Angebot zur Verfügung stellen.

Ein kostenlos verfügbares WLAN-Angebot im öffentlichen Verkehrsraum bietet durchaus eine Chance. Mit einem WLAN-Angebot in Bussen könnten Pendler bereits die Fahrtzeit bspw. nach Wiesbaden nutzen um mit dem Smartphone, Tablet oder Laptop zu surfen bzw. zu arbeiten ohne dabei ihr Datenvolumen zu beanspruchen. Gerade bei längeren Reisezeiten sieht die Erprobung von WLAN in Bussen deutlich positiver aus als auf städtischen Kurzstrecken und kann daher auch als Standortfaktor zählen. Derzeit wird vom Rhein-Main-Verkehrsbund die Schnellbuslinie X17 (Hofheim – Frankfurter Flughafen) erprobt, die jedoch als Vorbild für eine heimische Pilotteststrecke dienen kann.



André Stolz  
Vorsitzender der CDU-Kreistagsfraktion